

## NOTA DE RETRACTACIÓN

La revista *Cuestiones Teológicas*, en línea con las mejores políticas editoriales y prácticas de ética de las publicaciones, declara, tanto en sus directrices para autores como en su política ética, el tipo de contribuciones que recibe, así como el deber de los autores a informar de manera oportuna y clara la originalidad e ineditud de los manuscritos sometidos a evaluación.

Al recibir una alerta sobre una posible falta de probidad académica, identificamos que el artículo “La opción preferencial por los pobres y la Doctrina Social de la Iglesia. A 50 años de la irrupción de la Teología de la Liberación, de Gustavo Gutiérrez”, firmado por Edmundo Alarcón Caro como autor, publicado en el Vol. 50, Núm. 113 (2023), el 16 de diciembre del 2022, con DOI: <http://doi.org/10.18566/cueteo.v50n113.a03>, ya había sido publicado anteriormente como un capítulo en el libro *Memoria, presencia y futuro. A los 50 años de Teología de la liberación*, editado por el Fondo Editorial de la Pontificia Universidad Católica del Perú en el año 2021, bajo el título “La opción preferencial por los pobres y la Doctrina Social de la Iglesia”.

Después de hacer un análisis de similitud entre ambos textos, hemos evidenciado un alto grado de similitud, lo que se caracteriza como un caso de publicación redundante. Este tipo de práctica se considera como una conducta indebida pues va en contravía de la ética de la publicación, que considera que cada artículo debe aportar un valor único al área del conocimiento.

Por tal motivo, y tras haberlo consultado con el equipo editorial de la revista *Cuestiones Teológicas* y con el Dirección de Asesoría Jurídica de la Universidad Pontificia Bolivariana, se tomó la decisión de emitir una nota de retractación al artículo “La opción preferencial por los pobres y la Doctrina Social de la Iglesia. A 50 años de la irrupción de la Teología de la Liberación, de Gustavo Gutiérrez”. Por tanto, el artículo publicado inicialmente será modificado, colocando el título de “artículo retractado” al inicio del archivo, con la nota correspondiente y una marca de agua en el PDF en cada página que notifique la retractación. Se procederá también a notificar a las bases de datos académicas en las que el artículo se encuentra indexado por parte de la revista, con el objetivo de preservar la integridad y transparencia de la información disponible para la comunidad académica.

Una vez tomadas estas decisiones, la revista se ha comunicado oficialmente con el autor, quien ha sido debidamente informados de las acciones adoptadas.

La revista *Cuestiones Teológicas* confirma su compromiso con aportar al campo del conocimiento, siguiendo las mejores prácticas en todas las etapas de la edición y aportando a la transparencia y confianza de los lectores que buscan en nuestra revista artículos de calidad y relevancia.



Iván Darío Toro Jaramillo  
Editor de revista *Cuestiones Teológicas*